

En 2023, le centre hospitalier a su dépasser les difficultés

Lors des vœux, le directeur de l'hôpital et le président de la Commission médicale d'établissement ont mis l'accent sur les avancées en termes de travaux et d'embauches de médecins.

L'année 2024 ne fait que commencer, et l'on sent déjà bien un vent de fraîcheur dans les couloirs du centre hospitalier. En tout cas, mardi midi, dans le self au dernier étage avec vue imprenable sur La Ciotat ensoleillée, il y avait de nouvelles têtes en blouse blanche lors des vœux du directeur, Christian Cataldo, et du docteur Jean-Louis Feugeas, président de la Commission médicale d'établissement (CME). Aux premiers mots du directeur, le personnel de santé, les services techniques, les partenaires et les élus réunis ont bien compris que l'hôpital partait de loin. "L'année 2023 a été particulièrement chargée", a annoncé Christian Cataldo. Chargée notamment avec "la réorganisation de notre offre de soin". Car "nous avons restructuré cette année notre service de médecine, non pas parce que nous le souhaitions, a-t-il souligné, mais parce que nous avons connu des contraintes d'absentéisme médical, très certainement en queue de comète de la période Covid. Nous avons été obligés de fermer 40% des lits de médecine, de nous réorganiser."

Renforcer les urgences, et la filière gériatrique

Mais ça, c'est de l'histoire ancienne. "Tout ce que nous avons fait depuis un an et demi, nous permet de constater une baisse forte de l'absentéisme et nous sommes revenus aujourd'hui quasiment au même niveau qu'avant Covid. Nous sommes au taux le plus bas du GHT (le Groupement hospitalier de territoire qui lie les hôpitaux de Marseille, Aubagne et La Ciotat, Ndlr)", assure Christian Cataldo. Dans cette réorganisation, la direction du centre hospitalier a notamment pris le parti de renforcer le



Parmi les nombreuses blouses blanches récemment embauchées, certaines étaient présentes aux vœux. /PHOTO R.M.

“
Nous avons pu augmenter le nombre de médecins de près 20% cette année, c'est colossal.,”

service des urgences "dont l'accès au soin devient plus rapide et plus efficace. On a maintenu une troisième ligne et renforcé l'équipe", explique à son tour Jean-Louis Feugeas. Et nouveauté, "une infirmière gériatrique a permis d'y simplifier la prise en charge des personnes âgées", ajoute le représentant de la communauté médicale qui a aussi annoncé le renouvellement en cours des anesthésistes réanimateurs en soins continus, en visant le "rajeunissement de cette équipe". "Cette réorganisation des urgences a nécessité des efforts de tous les services et des rotations plus importantes en médecine pour absorber l'activité", poursuit le directeur en remerciant les équipes, avant de céder le mi-

cro à de nouvelles têtes pour une brève présentation. "Félicitations, vous êtes au paradis ici et La Ciotat mérite ce qui existe de mieux!" applaudit le maire, Alexandre Doriol. De nouveaux intervenants, il y en a beaucoup depuis 2023, en médecine, en chirurgie (lire ci-contre) en gynéco-obstétrique - la maternité est labellisée pour la 4^e fois Initiative hôpital ami des bébés (IHAB) -, en neurologie aussi où "une permanence des soins est désormais opérationnelle jour et nuit", indique D'Feugeas. "Nous avons pu augmenter le nombre de médecins de près 20% cette année, c'est colossal", pointe le directeur de l'hôpital. "Nous allons continuer de développer les spécialités médicales", apprend-on lors de ces vœux,

Cap sur la chirurgie

La chirurgie est annoncée comme l'axe majeur du centre hospitalier pour 2024, "avec des recrutements médicaux dont beaucoup sont déjà effectifs, le plus souvent partagés avec le Groupement hospitalier de territoire (GHT), qui permet des liaisons entre Marseille, Aubagne et La Ciotat", fait savoir le président de la CME, le docteur Jean-Louis Feugeas. Et on constate par là même une diversification de activités de consultation. "De nouvelles spécialités chirurgicales deviennent accessibles : la chirurgie vasculaire, l'urologie, la gastro-entérologie aussi, et sur l'endométriose", poursuit-il. "Nous renforcerons la chirurgie en essayant d'ouvrir au sein de notre établissement un secteur de gastro-entérologie dans notre bloc, afin d'avoir enfin des examens sur place", annonce enfin le directeur, Christian Cataldo, tandis que la chirurgie maxillo-faciale, elle, vient juste d'arriver.

avec notamment l'arrivée d'un allergologue, un dermatologue, des infectiologues, et un cardiologue. "Des investissements stratégiques qui visent à renforcer évidemment l'offre de soin, faciliter les parcours des patients, et une prise en charge plus efficace", résume le D'Feugeas. Et quoi de mieux pour faciliter la prise de rendez-vous que d'implanter Doctolib? C'est acté! "C'est bien d'avoir des médecins, encore faut-il que l'on puisse prendre rendez-vous avec eux. On a fait les choses dans l'ordre, dit le directeur. Ce ne sont pas les médecins qui manquent, ce sont les locaux maintenant!"

Raphaële MINCONE

rmincone@laprovence.com